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N i e d e r s c h r i f t 

09/022/2023 

 
über die Sitzung des Ortsausschusses Bredenborn 

am Montag, dem 23.10.2023, von 19:00 Uhr bis 20:47 Uhr 
im Feuerwehrgerätehaus Bredenborn 

 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Hermann Müller  

stellv. Vorsitzende/r 
André Budde  

Ordentliche Mitglieder 
Stefan Göke  
Thorsten Müller  
Burkhard Münster  
Georg Onkelbach  

stellv. Mitglieder 
Tobias Kleibrink  

Ortsheimatpfleger/in 
Vorstandsmitglied Heimatstube Bredenborn e.V.  

Protokollführer 
Volker Sievers  
 
 
Abwesend: 

Ordentliche Mitglieder 
Uwe Bickmann  
Sascha Spiessens  
 

 
 
Zuhörer: 11 
 
Presse: ( - )  
 
 

Öffentlicher Teil 

  
 1. Eröffnung der Sitzung 
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Der Vorsitzende des Ortsausschusses, Hermann Müller, begrüßt die Anwesenden und stellt 
widerspruchslos die ordnungsgemäße Ladung zur Sitzung und die Beschlussfähigkeit fest.  
Besonders begrüßt er Tobias Kleibrink, der erstmalig als stellv. Mitglied (für Sascha Spiessens) 
an der Sitzung des Ortsausschusses teilnimmt. 
Vor der Beratung der einzelnen Tagesordnungspunkte wird Herr Kleibrink vom Vorsitzenden 
Hermann Müller durch Verlesen der Verpflichtungsformel zur gesetzmäßigen und gewissenhaf-
ten Wahrnehmung seiner Aufgaben verpflichtet.  
 
 
   

  
 2. Windkraft; Antrag der WGB-Fraktion vom 21.08.2023 
  

Andre Budde stellt den Antrag der WGB zum Thema Windkraft und dabei insbesondere den 
dafür vorzusehenden finanziellen Ausgleich vor. 
Die Mitglieder des OA diskutieren die Problematik der Windkraft in Marienmünster und beson-
ders in der Ortschaft Bredenborn.  
Volker Sievers berichtet über einen aktuellen Gesetzentwurf im Landtag NRW. Das Gesetz über 
die Beteiligung von Bürgerinnen und Bürgern sowie Gemeinden an der Windenergienutzung in 
Nordrhein-Westfalen sieht u.a. eine Ausgleichsabgabe für die eingespeiste Strommenge vor. 
 
Beschluss: 
 

Der Ortsausschuss Bredenborn befürwortet eine dauerhafte finanzielle Entschädigung der be-
troffenen einzelnen Ortschaften der Stadt Marienmünster. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 
 
    
   

  
 3. Mittelanmeldungen für den Haushalt 2024 
  
Beschluss: 

 
Für den Haushaltsplan 2024 werden von den Mitgliedern des Ortsausschusses folgende Maß-
nahmen vorgeschlagen: 
 
- Erneuerung Holzgeländer am Bornteich 
- Bau einer Wasserentnahmestelle am Bornteich 
- Absenkung von Bordsteinen 
            (Festlegung durch Mitglieder des OA nach Begehung am 05.11.2023) 
- Entschlammung Bornteich/Klingelbach 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 

 
 
In diesem Zusammenhang wird der TOP 8 mit beraten. 
 
Elmar Stricker berichtet über das Eindringen von Bachwasser im Bereich des Hauses Niehei-
mer Straße 10, hervorgerufen durch die Verschlammung und den Wildwuchs im Klingelbach. 
Allerdings sei das Problem zwischenzeitlich durch das Entfernen von Aufwuchs durch Mitarbei-
ter des Bauhofes beseitigt worden. 
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Hermann Müller berichtet, dass für eine grundlegende Änderung der Situation das Verfahren 
eines Gewässerausbaus bei der Unteren Wasserbehörde beantragt werden muss. Im Aus-
schuss herrscht Einigkeit darüber, dringend Abhilfe zu schaffen und befürwortet eine Antragstel-
lung (siehe Maßnahme TOP 3). 
Elmar Stricker schlägt vor, für die Maßnahme eine Förderung im Rahmen eines LEADER-
Projekts zur Renaturierung zu beantragen.  
 
    

   
  
 4. Stand und Verwendung der Dorfpauschale 
  

Volker Sievers gibt den Stand der Dorfpauschale bekannt.  
Der Ortschaft Bredenborn stehen aktuell 15.801,95 € zur Verfügung. 
 
Die Spielplatzpauschale beträgt 3.660,00 €. 
 
Die Mitglieder des OA diskutieren die Verwendung der Dorf- u. Spielplatzpauschale. 
 
Beschluss: 

 
Aus den Mitteln der Dorfpauschale sollen dem SV Germania Bredenborn 5.000,00 € zur Verfü-
gung gestellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 

 
Beschluss: 

 
Aus den Mitteln der Spielplatzpauschale soll das Spielgerät „Rutschenturm“ für den Spielplatz 
hinter der Schützenhalle angeschafft werden. Sollte die Pauschale hierfür nicht ausreichen, ist 
der fehlende Betrag aus der Dorfpauschale zu entnehmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 

 
    

   
  
 5. Grundstückssituation Nieheimer Str. 12 
  

Die Mitglieder des OA diskutieren die Grundstückssituation Nieheimer Straße 12. 
 
Beschluss: 

 
Der Ortsausschuss empfiehlt die Aufnahme von Verhandlungen mit dem jetzigen Eigentümer, 
um das Grundstück käuflich zu erwerben. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 

 
 
   

  
 6. Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h auf den Durchgangsstraßen Höx-

terstraße/Nieheimerstraße/Burg- und Sommersellerstraße; Antrag der WGB-
Fraktion vom 11.10.2023 
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Tobias Kleibrink stellt den Antrag der WGB vor. Er weist u.a. auf die Gefahren durch überhöhte 
Geschwindigkeiten und die enormen Belastungen durch Lärm und Staub hin. 
 
Volker Sievers verliest hierzu einen Auszug aus dem § 45 der Straßenverkehrs-Ordnung zur 
Regelung für Tempo 30-Zonen, das die Straßenverkehrsbehörde (Kreis Höxter) im Einverneh-
men mit der Gemeinde Tempo 30-Zonen innerhalb geschlossener Ortschaften, insbesondere in 
Wohngebieten und Gebieten mit hoher Fußgänger- u. Fahrradverkehrsdichte sowie hohem 
Querungsbedarf anordnen kann. 
Die Zonen-Anordnung dürfe sich nicht auf Straßen des überörtlichen Verkehrs (Bundes-, Lan-
des- u. Kreisstraßen) erstrecken. 
 
Stefan Göke ergänzt, dass in sensiblen Bereichen, wie z.B. Kindergärten, die Hürde für eine 
Tempo-30 Zone durch den Gesetzgeber abgesenkt wurde. 
 
Das Thema wird durch die Mitglieder des Ortsausschusses diskutiert. 
 
Beschluss: 

 
Der Ortsausschuss Bredenborn befürwortet die Errichtung einer Tempo 30-Zone bzw. eine Ge-
schwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h von der Höxterstraße 21 (ehemals Geschäft Lücking) 
bis zur Nieheimer Straße (Bornteich). 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja    einstimmig 

 
 
Beschluss: 

 
Der Ortsausschuss Bredenborn befürwortet die Errichtung einer Tempo 30-Zone bzw. eine Ge-
schwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h für Schwerlastverkehr von der T-Kreuzung Burgstraße 
bis zur Sommerseller Straße. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja = 6 Stimmen, Enthaltung = 1 Stimme 

 
    

   
  
 7. Bericht zum geplanten Kreisverkehr an der Höxterstraße/Abzweig zum Fahren-

berg; Antrag der WGB-Fraktion vom 10.10.2023 
  

Volker Sievers berichtet über den Stand der Maßnahme Kreisverkehr L755/L886 Marienmüns-
ter/Bredenborn. Der Regionalrat der Bezirksregierung Detmold habe in seiner Sitzung im Juni 
2023 den Bericht zu den Bauprogrammen „Um- und Ausbau von Landesstraßen“ beschlossen. 
Die Maßnahme befinde sich auf Rang 10 der Maßnahmenliste Um- Ausbau Landesstraßen 
(UAlla). 
 
Stefan Göke fragt an, ob bereits ein Gespräch seitens der Stadt (Baubereich Herr Niemann) mit 
den Verantwortlichen stattgefunden hat.  
 
 
  

  
 8. Verschlammung und Wildwuchs im Klingelbach; Antrag der WGB-Fraktion vom 

12.10.2023 
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Dieser Tagesordnungspunkt wurde bereits unter Tagesordnungspunkt 3 beraten.  
 
    

   
  
 9. Mitteilungen und Anfragen 
  

  
  
 9.1. Anbindung des Fußweges „Zum Fahrenberg“ 
  

Volker Sievers gibt bekannt, dass die Mitarbeiter des Bauhofes nach den umfangreichen Stra-
ßenausbesserungen durch Asphaltierungsarbeiten in Bredenborn, die Anbindung des Fußwe-
ges „Zum Fahrenberg“ von der Kolpingstraße, bis Ende des Jahres umsetzen werden.  
 
   

  
 9.2. Wurzeleinwuchs an der Friedhofsmauer 
  

Die in der Sitzung des OA am 15.03.2023 besprochene Maßnahme „Wurzeleinwuchs an der 
Friedhofsmauer“ lasse sich dieses Jahr nicht umsetzen. Der Einbau einer Wurzelsperre und das 
damit verbundene Ab- u. Wiederaufbauen der vorhandenen Mauer sei sehr kostenintensiv. Ein 
eigener Haushaltsansatz für diese Maßnahme sei nicht vorhanden. 
Tobias Kleibrink gibt weitere Erklärungen dazu. 
 
Beschluss: 

 
Der Ortsausschuss befürwortet, Mittel für den „Einbau einer Wurzelsperre an der Friedhofs-
mauer“ für den Haushalt 2024 einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja     einstimmig 

 
   

  
 9.3. Zufahrt zum Betriebsgelände der Firma Krome´s Backstube 
  

Josef Wolff berichtet von der Zufahrt auf das Betriebsgelände der Firma Krome’s Backstube. 
Die angelegte Regenrinne für das Ableiten von Oberflächenwasser behindere den Verkehr im 
Bereich der Ein- u. Ausfahrt auf die Straße „Zum Fahrenberg“. Tobias Kleibrink berichtet in dem 
Zusammenhang über Unfälle und Beinahe-Unfälle in diesem Bereich.  
 
Beschluss: 

 
Der Ortsausschuss befürwortet, Mittel für die Maßnahme „Verlegung Ableitung Oberflächen-
wasser Einfahrt Krome’s Backstube“ für den Haushalt 2024 einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja      einstimmig 

 
nachrichtlich zum Protokoll: 
Die angesprochenen Probleme sind bekannt. Eigentümer der betroffenen Fläche ist der Lan-
desbetrieb Straßenbau NRW. Die Problematik wurde bereits mit dem Landesbetrieb erörtert.  
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 9.4. Apfeltag 2024 in Vörden 
  

Hermann Müller gibt bekannt, dass der Vördener Apfeltag 2024 unter Beteiligung aller Ortschaf-
ten der Stadt Marienmünster stattfinden soll.  
 
 
   

  
 10. Fragen von Einwohnern 
  

   
  
 10.1. Geschwindigkeitsmessanlage 
  

Ein Zuhörer erkundigt sich nach der Möglichkeit, die Geschwindigkeitsmessanlage in Höhe der 
Firma Heine weiter in Richtung Ortsschild zu platzieren.  
 
 
  

  
 10.2. Einbindung des Bangernquellgebietes in das Radwegenetz 
  

Ein Zuhörer fragt an, ob das Bangernquellgebiet in das offizielle Radwegenetz aufgenommen 
wurde.  
 
   

  
 10.3. Aufstellen von Pollern im Eingangsbereich Bangernquellgebiet 
  

Eine Zuhörerin erkundigt sich nach dem Zeitpunkt der Aufstellung von Pollern im Eingangsbe-
reich des Bangernquellgebietes.  
 
   

  
 10.4. Zaun an der alten Schule in Bredenborn 
  

Ein Zuhörer fragt nach dem Stand zur Errichtung eines Zaunes an der alten Schule.  
 
nachrichtlich zum Protokoll: 
 
Im Haushalt 2023 wurden 5.000,00 € eingestellt, die für die Bedarfe der städtischen Jugend-
gruppen bestimmt sind. Zu diesem Zweck wurde am 06.06.2023 eine Bereisung der Jugend-
räume im Stadtbereich mit Fraktionsvertretern und den Jugendgruppen durchgeführt, um die-
sen Betrag sinnvoll einzusetzen und gegebenenfalls Bedarfe für weitere Finanzmittel in den 
nächsten Jahren zu ermitteln. Seitens der Jugendgruppe Bredenborn wurde u.a. der Wunsch 
nach einem Staketenzaun als Abgrenzung zum nordwestlich angrenzenden Parkplatz vorgetra-
gen. Die diesjährigen Mittel sind allerdings bereits durch einen von allen Jugendgruppen ge-
wünschten Materialpool gebunden, der allen Gruppen zugutekommen soll. Es ist vorgesehen, 
Mittel für diesen Zaun in den Haushaltsplanentwurf 2024 aufzunehmen.  
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 10.5. Glasfaserausbau 
  

Ein Zuhörer erkundigt sich nach den Möglichkeiten für einen Glasfaseranschluss im Zuge des 
anstehenden Ausbaus durch die Fa. Sewikom.  
 
 
 
    

   
 
 
gez. Hermann Müller  gez. Volker Sievers 
Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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